

平成30年

目黒区教育委員会

第33回定例会会議録

(平成30年9月11日開催)

第33回目黒区教育委員会定例会会議録

開催年月日 平成30年9月11日

開催場所 教育委員会室

| | | |
|------|---------------|--------|
| 出席委員 | 教育委員会教育長 | 尾崎 富雄 |
| | 教育委員会教育長職務代行者 | 笹尾 敦夫 |
| | 教育委員会委員 | 中山 ひとみ |
| | 教育委員会委員 | 後藤 幸子 |
| | 教育委員会委員 | 櫻井 道雄 |

| | | |
|------|----------|-------|
| 出席職員 | 教育次長 | 野口 晃 |
| | 教育政策課長 | 山野井 司 |
| | 学校統合推進課長 | 和田 信之 |
| | 学校運営課長 | 村上 隆章 |
| | 学校施設計画課長 | 鹿戸 健太 |
| | 教育指導課長 | 田中 浩 |
| | 教育支援課長 | 酒井 宏 |
| | 統括指導主事 | 寺尾 千英 |
| | 統括指導主事 | 古舘 秀樹 |
| | 生涯学習課長 | 馬場 和昭 |
| | 八雲中央図書館長 | 増田 武 |

| | | |
|----|--|--------|
| 書記 | | 小野塚 幸隆 |
| | | 山東 隆博 |

(議事日程)

- | | | |
|------|------|-----------------------------------------|
| 日程第1 | 報告事項 | 学校給食における「賞味期限切れ」鶏肉の使用 について |
| 日程第2 | 報告事項 | 平成30年度目黒区・東城区・中浪区との三区 間交流事業の実施報告について |
| 日程第3 | 報告事項 | 平成30年度夏季休業中における教育活動及び 教員研修の実施状況等について |

資料配布

- ・平成30年度教育活動停止日試行実施状況について【訂正版】
- ・目黒区午前5時間制検討委員会研究発表会案内
- ・平成30年度目黒区学力調査実施結果報告書
- ・めぐろ歴史資料館 開館10周年特別展 目黒の産業ことはじめ

(午前9時開会)

- 教育長 第33回目黒区教育委員会定例会を開会いたします。本日の欠席委員、欠席職員はございません。署名委員は中山委員です。
それでは、日程第1を議題とします。

(日程第1 学校給食における「賞味期限切れ」鶏肉の使用について(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
- 教育長 この件についてご質問等がございますか。
- 教育長 今後の対応ですけれども、品川区保健所が口頭指導と書いてありますけれども、口頭で注意することなのか、食品衛生法違反の措置としての口頭指導なのかが、よくわかりません。行政処分はなかったということは、この口頭指導というのは措置ですけれども、営業等指導による行政処分はなかったという表現かと個人的に思っているので、研究していただきたいと思います。
それから、給食食材を納入するとき、誰が、いつ、どの場所で受け取っているのか、実態が見えないところがあるので、各校様々だとは思いますが、代表的な例として、どの場所でいつの時間帯に誰が受け取っているのかというのを標準的なもので説明してください。
- 説明員 品川区保健所から東京都の福祉保健局に今回の業者に対する対応状況について情報提供がされています。その文書を確認いたしますと、文書の中では「4 措置 当該業者に口頭で以下の指導を実施した。仕入業者に保存方法及び保存方法の変更の確認、保存方法変更の場合は、その変更に応じた賞味期限が設定されているかの確認を徹底すること、仕入・出荷時の食品表示、品質や温度管理の確認を徹底すること、従業員に法令順守を徹底することを口頭で指導した」と報告されています。
目黒区の保健所での対応を確認したのですが、我々の服務処分では訓告、戒告、口頭指導というのがありますが、そういったものとは違うということです。保健所の対応としては、食品衛生法違反があれば、重篤なもので営業停止等の不利益処分が行われたものについては行政措置という言い方をしているようですけれども、口頭指導については、特に不利益処分を伴わなかったものであり、

いわゆる行政処分とは違うということを、目黒区の保健所の話として聞いているところです。

それから、給食食材の納品ですけれども、こちらについては当日調理する分については当日の朝、生鮮食品、それからパン、麺、牛乳は全て当日の朝納品され、その日の給食に使用いたします。納品された食材の全てにおいて、その一部分を冷凍保存します。それから、納品時間を記録します。また、温度についても非接触の温度計がありますので、検体に接触しないで温度を計測し、冷蔵で学校まで輸送されてきたか等の確認のために温度、それから品質の鮮度や異物、異臭、包装の状態、そして製造年月日、期限表示、ロット番号、製造業者、産地、こういったものを栄養士、それから調理委託業者の職員が一緒になって確認をしています。

○教育長　　これからさらに研究してもらいたいと思いますけれども、措置というのは何かということです。恐らく法律行為的行政行為や準法律行為的行政行為に当たるものであり、なぜ措置を行ったかというものの根拠は、食品衛生法に基づいているはずだと思います。ですので、また研究をしていただければと思います。これは要望です。

○教育長　　その他ご質問等ございますか。
特にないようですのでこの報告を受けました。
次に日程第2を議題とします。

(日程第2　　平成30年度目黒区・東城区・中浪区との三区間交流事業の実施報告について(報告事項))

○説明員　　(資料により説明)

○教育長　　この件についてご質問等はございますか。

○委員　　三区間交流事業は有意義なもので、子どもたちはバスケットボールを通して交流したと思います。私もこの試合と送別夕食会に参加させていただきました。

大事なことは交流ができているかどうかということです。恐らく日本の文化や伝統を紹介はしていると思うし、中浪区や東城区の生徒たちは体験はしていると思いますけれども、子ども同士の交流が一番大事だと思います。

スポーツは一定のルールのもとで実施するので、なかなか交流ということにはならないかもしれませんが、その他の部分での生

徒同士の交流はあったのですか。メールアドレスを交換してつながっていくとか、そういったことがありましたでしょうか。また、参加した子どもたちのその後のアンケートなどをとっていただいて、感想を拾っていただきたいのですけれども、実際参加してどのような感想を持ったかというものはありますか。

○説明員

ご指摘のとおり、昨年度は完全にチームごとに分かれて行動していたので、なかなか子ども同士の交流が進まなかったといった反省がありましたので、今年度はフリースローのゲームを全部混成チームにして行っていくこととなりました。それから、今回は共通のTシャツをつくりましたので、共通のTシャツを着て混成チームで体験を行う場を与えたということもございました。言語の壁は厚いということ子どもたちも感じながら、無料通信アプリのアドレスの交換をしていました。しかし、生活指導で悩んだという点がございます。男子と女子がメールのアドレスを交換したということもありましたので、十一中の団長である校長先生のほうから各校を通じて指導していただいたという経緯はございます。そういったことから、昨年度よりも明らかに交流は深まったという感想を持っております。

それから、今、報告会に向けて子どもたちの感想文等をまとめているところですので、報告会で改めて子どもたち一人一人がどのような感想を持ったかということは拾えると思っておりますけれども、私どもがつかんでいる子どもたちのつぶやきの中から申し上げますと、バスケットという共通のルールがあれば言語が違って交流はできるんだとか、あるいは身振り手振りで一生懸命交流すれば伝わるものだというような、感想の声は私ども事務局に届いております。

○委員

要望として、開会式が長いという印象がありました。最初に日本語、中国語、韓国語で、しゃべられる方、通訳する方が2回入るので、次回以降、目黒区で実施する際には工夫をしていただきたいと思っております。また、交流を深めるためには何か仕掛けが必要だと思っております。先ほどのフリースローのゲームもそうですけれども、例えば大会議室でゲームをすとか、言葉の壁がなくてもできるゲームなどもあると思うので、ゲームをして盛り上がって、そこから言葉の壁を乗り越えようというモチベーションになっていけばいいと思うので、仕掛けづくりも考えていただきたいと思っております。

○教育長 課題と成果については検証をよくして、来年度に向けて改善をしていくということですが、昨年より今年は各段によくなっているということは私も実感しておりますが、団体行動等において少し課題もあったのという認識をしております。さらに来年度に向けて鋭意努力してまいりたいと思っております。

○教育長 その他ご質問等ございますか。
特にないようですのでこの報告を受けました。
次に日程第3を議題とします。

(日程第3 平成30年度夏季休業中における教育活動及び教員研修の実施状況等について(報告事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等はございますか。
特にないようですのでこの報告を受けました。

資料配布
・平成30年度教育活動停止日試行実施状況について【訂正版】
・目黒区午前5時間制検討委員会研究発表会案内
・平成30年度目黒区学力調査実施結果報告書
・めぐろ歴史資料館 開館10周年特別展 目黒の産業ことはじめ

○教育長 以上で本日の定例会を閉会します。

(午前9時32分閉会)